

Padece Pemex falta de liquidez.- Fitch

CHARLENE DOMÍNGUEZ
ENVIADA

RIVIERA MAYA.- La necesidad de liquidez de Pemex está por encima de un punto porcentual del PIB, algo mucho más grande que la necesidad de cualquier paraestatal a nivel global, advirtió Fitch Ratings.

En el último año, el Gobierno federal destinó 1.7 por ciento del PIB de recursos para ayudar a la liquidez de Pemex, pero gran parte se fue a la construcción de la refinería de Dos Bocas, un proyecto manejado por la paraestatal.

Sin embargo, aun quitando ese proyecto, las necesidades de liquidez que ha tenido Pemex y que el Gobierno le ha suministrado están por encima de un punto porcentual del PIB, dimensionó Carlos Morales, director de Soberanos en Fitch Ratings, en la Convención 2022 de la Asofom.

“Este año Pemex tuvo la suerte de que el aumento de

Con deuda en exceso

El nivel de endeudamiento que tiene Pemex respecto a otras petroleras es mayor pues cubre poco más del 90 por ciento de sus activos.

(Millones de dólares a junio 2022)



	DEUDA FINANCIERA	ACTIVOS	DEUDA/ACTIVOS
Pemex	108,100	119,411	90.53%
Petrobras	31,051	191,820	16.19
BP	46,387	299,133	15.51
Exxon Mobil	39,516	367,774	10.74
Chevron	26,235	257,936	10.17

Fuente: Reportes empresariales

Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

los precios del petróleo disminuyó las presiones financieras que enfrentaba la paraestatal, por lo cual necesitó

de menor apoyo de liquidez.

“Pero nosotros esperamos que una vez que los precios del petróleo regresen a los

niveles prepandemia, por debajo de 100 dólares por barril, esperamos que Pemex necesite de nuevo de financiamiento por parte del Gobierno.

“Por lo menos el Gobierno entrará a apoyar a Pemex con las amortizaciones de deuda que vencen los próximos años, que son cercanos a 10 mil millones de dólares por año, eso es un monto bastante significativo para las cuentas fiscales”, expuso Morales.

La expectativa de Fitch es que en los próximos dos años el precio del petróleo regrese a 80 dólares por barril.

Morales recordó que Pemex sigue siendo una de las empresas con mayor deuda a nivel global.

“Esto representa un riesgo significativo para el Gobierno federal y para las cuentas fiscales”, advirtió.

Fitch observa que los riesgos para Pemex siguen siendo latentes y altos, y no espera que no se pueda aumentar la producción de petróleo.